

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 <sup>1</sup>/<sub>2</sub> céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## Seccion de Noticias.

Del «Diario de Barcelona.»

Leemos lo siguiente en un diario de París:

«Algun tiempo despues de la guerra de Crimea publicamos una noticia dando cuenta de una serie de observaciones hechas por M. Le Maont, químico de Saint Briene, de las cuales resultaba que el cañoneo de Sebastopol produjo un marcado efecto en el barómetro de Bretaña á pesar de las 600 leguas de distancia que mediaban entre dicha provincia y el teatro de la guerra.

Habiendo sugerido la sequía que se experimenta actualmente á algunos hombres científicos la idea de producir la lluvia por medio de un cañoneo en grande escala, M. Le Maont, en cuyas observaciones aquellos se han apoyado, vuelve á tomar parte en este asunto y cita varios ejemplos respecto de los cuales es preciso reconocer que existe cuando menos una circular coincidencia entre la lluvia y el estruendo de un campo de batalla.

La batalla de Ligny y la de Jemappes, que precedieron á la memorable jornada de Waterloo, ocasionaron una tempestad que por espacio de diez horas hizo caer torrentes de lluvia que interrumpió las maniobras de los ejércitos. Durante el sitio de Amberes los beligerantes estuvieron espuestos á una lluvia constante. El día de la batalla de Solferino una violenta tempestad evitó la destruccion del ejército austriaco haciendo imposible la persecucion.

Respecto á Sebastopol, habiendo observado M. Le Maont cuidadosamente el tiempo y el barómetro haciendo corporaciones cuando llegaban las noticias, decia que hubiera podido anunciar de ante mano los días en que habia combale en razon á que la conculsion del aire producía su efecto á los 100 y 120 minutos. El cielo se nublaba entonces y caía en seguida una lluvia menuda que se hacía al poco rato copiosa y á la que seguía un viento fuerte. Despues el mercurio volvía á subir.

Todo esto puede ser ocasionado no solamente por un cañoneo sino tambien por el tañido de las campanas y otros ruidos fuertes y prolongados. M. Le Maont examina despues la manera como puede obtenerse la lluvia en París. La primera condicion para lograrlo es que soplase un viento de S. O. que impulsase grandes masas de nubes, y la segunda que el barómetro estuviese por debajo de los 76 cent. El cañoneo deberia empezar entonces, no en París, sino en Cherburgo en donde la admósfera se encuentra cargada de vapor acuoso. La hora mas favorable seria por la mañana antes de que la niebla que se cierra sobre el mar hubiera sido disipada por los rayos del sol. Deberían funcionar algunas baterías simultaneamente á intervalos de un cuarto de hora, y si este cañoneo coincidiese con alguna fiesta religiosa que hiciese necesario el uso de las campanas, el resultado seria todavía mas positivo.

Tal vez M. Le Maont lleva su teoría un poco demasiado léjos al proponer que se verifique el cañoneo en Brest cuando haya llovido en París con tal que el viento sea entonces del Este.»

Si M. Le Maont lleva adelante sus investigaciones y le llega la vez á España, podrá añadir al número de ejemplos que tiene anotados el de que al tercer día del cañoneo de la villa de Gracia, en los sucesos de abril último, cayó tambien el llano de Barcelona una larga y copiosa lluvia que paralizó los movimientos militares por espacio de muchas horas.

Leemos en «El Panadés» de Villafranca del día 3:

«Sobre la una de la madrugada del martes una cuadrilla de foragidos, cuyo número hacen llegar algunos á 16, todos ellos armados con escopetas ó trabucos, penetraron en casa Mateu, conocido mas generalmente por «Bassó,» rico propietario de Tolleras de Foix, que habita en el punto mas céntrico del pueblo; habiéndoles franqueado la puerta dos individuos de la partida que pudieron por la tarde introducirse en ella sin ser vistos y esconderse inmediatamente en la bodega, segun asi se supone. Apoderados del dueño de la casa, que es un anciano de 80 años de edad, los malhechores le obligaron á fuerza de golpes y con amenazas de muerte á entregarles cuanto dinero tuviese en su poder: mas no satisfechos con la cantidad que se les puso de manifiesto, única que les aseguraba haber en la casa (unos 8 000 reales), le intimaron ferozmente que iba á morir quemado si no ponía en sus manos una suma mayor, y comenzando al efecto por arrancar el asiento de una silla, le colocaron en ella, habiendo antes puesto debajo un monton de paja. Mientras se preparaban los malvados á pegar fuego á la misma, con las esperanzas de que, tan pronto como la víctima llegase á sentir en sus carnes los crueles efectos de una operacion tan horrorosa, se apresuraria á aprontar los tres ó cuatro mil duros que en opinion de aquellos conservaba en su poder, un esforzado sugeto, cuyo nombre sentimos que la prudencia no nos permita revelar, no pudiendo resistir por mas tiempo los lastimeros ayes y desgarradoras exclamaciones de su desgraciado vecino Mateu, toma con resolucion su escopeta, y saliendo valerosamente por la puerta trasera de su casa, empieza á hacer fuego sobre lo que era teatro de la criminal escena que estamos describiendo, lo que motiva que los ladrones la abandonen precipitadamente. Fué tanto mas arriesgado y digno de alabanza el acto de valor ejecutado por la aludida persona, cuando que tres ó cuatro de los facinerosos se habian estacionado en la calle guardando las espaldas á sus compañeros y amenazando disparar contra todos los que, apercibidos del hecho, abrian las ventanas de sus moradas para ver si podrian prestar algun socorro al anciano que tan mortales angustias estaba pasando.

Dice el «Progreso» de Palma de Mallorca:

«Con motivo de las voces que corrieron ayer so-

bre que hoy á causa de la contribucion iban á cerrarse todas las tiendas, fué tal la afluencia de gente que acudió á proveerse de los principales artículos de consumo, que infinitas casas vendieron cuantas existencias de género tenían en almacén. ¡Oh fuerza de las circunstancias!»

Leemos en el «Eco de Aragon,» periódico de Zaragoza, del 3:

«Durante la mañana de ayer tomó mayores proporciones la alarma que hace dos días se viene notando por la circulacion de la calderilla falsa. La circunstancia de no presentarse al Mercado, donde tienen sus puestos muchos vendedores de pan, fué en gran manera causa del acrecentamiento de alarma; muchas familias se vieron en grandes apuros para encontrar aquel alimento de primera necesidad. Algunos espendedores de carne subieron tambien el precio de este artículo si no se les pagaba en plata ú oro. No se nos oculta que la alarma es hasta cierto punto fundada, y por esto mismo sentimos que las clases que pueden contribuir á desvanecerla, le den por el contrario mayores proporciones.»

Leemos en la «Crónica de Cataluña:»

«Segun se nos ha asegurado, parece que se inició ayer, y hoy continúa, una especie de huelga entre los marineros y demás gente ocupada en los duros trabajos de carga y descarga del puerto.

Como sucede siempre, el objeto es ganar mas y trabajar menos; y como acaece tambien con frecuencia en casos semejantes, no hay conformidad en todos, porque unos querian continuar trabajando, mientras los otros se empeñan en que todos cesen. Nosotros, al mismo tiempo que deploramos esas continuas huelgas, no podemos menos de respetar la libertad de los trabajadores que quieran valerse de ese medio para mejorar de situacion, pero eso se entiende con tal que los que quieran continuar trabajando no se vean imposibilitados de hacerlo por la presion material ni moral de los huelguistas.

Ya que tenemos la pluma en la mano, no podemos menos de rechazar con todas nuestras fuerzas la idea que cunde entre cierta clase de gente, de que las huelgas reconocen por causa la declaracion de los derechos individuales; porque cuando no los habia, las habia tambien en nuestro país, y hoy son comunes en Alemania, Francia y otros puntos donde no peca su Constitucion por liberal ni democrática.

Por lo demás, nosotros, amigos de los obreros, les aconsejamos que procuren entenderse con los patrones y, sobre todo, que respeten la libertad que tiene sus compañeros de seguir trabajando, como ellos la tienen de no trabajar.

Solo así se pueden evitar conflictos y puede ser útil el uso de la libertad.»

A esto podemos añadir que ayer tarde trabajaban otra vez los marineros y demás empleados en la

carga y descarga del puerto.

El sábado, 2 de julio, debió firmarse en Saint Cloud el decreto convocando á los electores para nombrar los consejeros municipales.

El centro izquierdo, dice el «Gaulois», está mas dispuesto á reconstituirse sobre sus antiguas bases de lo que se supone, y así lo demuestran las siguientes palabras atribuidas á un ex-ministro: «Para el que está habituado á la táctica parlamentaria, la votacion homogénea del centro izquierdo sobre la ley de los alcaldes, es indicio de intenciones decididas en el ánimo de los diputados, intenciones que los amigos de M. Daru y M. Buffet no tardarán en formular públicamente.»

Madrid 6 de julio.

La «Gaceta» publica la ley sobre extranjería, y la relativa á la abolicion de la esclavitud.

París 5 julio.

Se asegura que M. Keratry interpelará hoy al gobierno relativamente á España.

El secretario de la embajada de Francia en Madrid ha llegado esta madrugada á París.

Hoy debe tener lugar un consejo de ministros.

M. Werther, embajador de prusia, debe partir hoy para Ems, donde se encuentra el Rey de Prusia.

Hoy en el Cuerpo legislativo M. Cochery y otros diputados han presentado una interpelacion sobre la eventualidad de que el príncipe prusiano suba al trono de España.

De «El Telégrafo:»

Dice el «Diario de Tarragona» del domingo: «El día de ayer en nada se diferenció del anterior con respecto á las calles que presentaban el aspecto de un día festivo, pues siguieron cerradas todas las tiendas, y no sabemos hasta cuando durará esta pacífica manifestacion contra las tarifas de subsidio. Como sábado que era, el movimiento fué muy poco, porque apenas vinieron forasteros, y el mercado, ó sea el llano de la Catedral, punto de los puestos de venta estaba desierto.»

Leemos en el «Tarraconense:»

«A cosa de las diez de la noche de ayer se observó un fenómeno bastante singular. Una manga de agua despedía una copiosa lluvia desde la esplanada hasta poco mas de la mitad de la calle de la Union, luego retrocedía y despues volvía á extenderse hasta el mismo punto, como si una mano oculta manejara aquella gran regadera. En las demás calles de la puerta baja de la poblacion cayeron solamente algunas gotas.»

«El señor gobernador civil de la provincia llamó ayer por telégrafo á varios vendedores de comestibles de la ciudad de Reus al efecto de que se establecieran, si les era posible, en esta capital y ejercieran las respectivas industrias á que se dedican. Aquellos les manifestaron que no podían complacerle por varios motivos que era de presumir alegarian, y es probable por lo tanto que hoy sigamos como ayer y antea ver respecto al cierre de puertas.»

Dice el «Diario de Reus:»

«En esta poblacion hemos visto cerrada alguna que otra tienda de comestibles de poca importancia y los cuberos tambien parece que han suspendido sus

trabajos, pero abrigamos la esperanza de que pronto continuarán todas sus ocupaciones ordinarias.»

«Ha sido preso por la guardia civil el alcalde de Vila-seca, desde cuyo punto se le trasladó á Tarragona dejándolo incomunicado en la cárcel. Dícese si la causa de esta prision está relacionada con el descubrimiento de una fábrica de moneda falsa, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores.»

«Parece que hoy, 5, debe salir para Barcelona parte de la fuerza que guarnece esta plaza.»

De «La Igualdad.»

Anoche ha presenciado Madrid uno de esos espectáculos que dejan una profunda huella de amarga pena en el corazon y de pesadumbre y desfallecimiento en el espíritu.

Nuestros lectores tienen ya noticia del tumulto de anteanoche, en las calles contiguas á la en que se halla establecido el casino carlista; pues bien, aquel tumulto deplorable se reprodujo anoche en proporciones gigantescas, porque ni el Gobierno ni las autoridades tuvieron la prevision, ni el acierto, ni tal vez el prestigio y la fuerza necesaria para librar al noble pueblo de Madrid de tan repugnante espectáculo.

¡La violencia, el asesinato!

¿Qué hombre de sentimientos generosos no siente dolor en su alma?

España, pueblo de héroes, ¿irás á convertirte en un pueblo de asesinos?

No queremos saber quiénes han sido los agresores y quiénes los que han alentado la impunidad, ó no la han impedido: no entra en nuestro propósito descender á detalles, que en nada podrian amenguar la gravedad de los hechos que Madrid entero ha presenciado y que la poblacion toda habia previsto hace tiempo en vista de la sorprendente impunidad de otros análogos.

Bástenos saber que ha habido víctimas.

Bástenos saber que se han atacado los derechos individuales.

Bástenos saber que anoche presentaban algunas de las calles más céntricas de esta culta capital un aspecto pavoroso y sin estro; que hubo muertos, heridos y apaleados en gran número y que muchas personas de ambos sexos, que tuvieron la desgracia de atravesar por las calles en donde tenia lugar «aquella batida», pasaron amarguras que no consiente la civilizacion.

Dícesenos que algunas de ellas, apenas vueltas de su sobresalto, se disponen á huir de Madrid, donde ni la ley sirve de amparo al ciudadano, ni las celosas autoridades pueden proteger sus personas, ni la fuerza de la indignacion universal garantizar el ejercicio de los derechos individuales.

Testigos que se dicen presenciados aseguran que el sugeto muerto en la calle de Hortaleza fué herido á presencia de varios serenos y de dos agentes de orden público, y que muchos fueron heridos y apaleados delante de dichos agentes de la autoridad; los cuales, no pudiendo evitar tales atropellos, se limitaban al acto humanitario de conducir los heridos á las casas de socorro ó particulares, para atender á su curacion.

Nos resistimos á creerlo.

¿Puede eso ser verdad? ¿No habrán padecido alguna ilusion?

Estos actos vandálicos nos deshonoran á los ojos de Europa, y se atribuyen á la «Partida de la porra», que funciona impunemente hace mas de un año, reforzada con nuevos adherentes que todos conocen y designan con sus nombres propios, y que, sin embargo, han encontrado un medio seguro de sustraer-

se á las pesquisas «inconcientas» de los tribunales de justicia; pues pasan como «un mito» á los ojos del entendido y sagaz gobernador de Madrid.

Tal vez el señor Rivero, hoy ministro de la Gobernacion, tendrá tambien como «un mito» ó como una invencion de las oposiciones la existencia de esa «humanitaria asociacion», pero al menos no tendrá ya razon ni aun pretexto para decir que se le debe la conservacion del orden público como alcalde de Madrid y como ministro, puesto que hace mas de un año tenemos sólo la libertad que nos permite la «Partida de la porra», sin mas orden y seguridad personal que la que á la misma partida cumple dispensarnos.

¿Hay libertad?

Pues haya orden.

De «La Crónica de Cataluña:»

Anoche hubo tambien grupos en la Corredera, pero no pasó de ahí, segun refiere hoy un periódico en los siguientes terminos:

«Anoche un grupo compuesto de unos veinte ó treinta individuos, se dirigió desde la calle de la Corredera á la plaza de Pontejos, parándose á la puerta del edificio en que se hallaba establecido el círculo de la union liberal. Desde allí, y sin cometer acto ni manifestacion agresiva de ninguna clase, se dirigió á la plaza de Trujillos primero, y á la calle de las Tres Cruces despues, sin que á punto fijo sepamos con qué objeto.»

A última hora, sin embargo, se nos dió de este hecho la esplicacion siguiente:

Dispuestos algunos á renovar las escenas de las dos noches anteriores, se presentaron al casino carlista, donde supieron que habia sido desocupada la habitacion y disueltose el círculo.

Alguien hubo de decirse que los carlistas celebraban su anunciado banquete en una casa de la plazuela de Pontejos, y entónces marcharon hácia dicho punto, donde supieron que lo que allí se hallaba establecido era el Círculo de la Union liberal.

Guiándose despues, y del mismo modo, de falsos informes, continuaron sus investigaciones á los puntos que antes citamos, siempre con igual éxito, pues en ninguno de ellos tenia lugar el banquete que presumian.

Ya en la calle de las Tres Cruces, y sabiendo que al lugar que habian sido dirigidos era un casino republicano, se retiraron persuadidos de la inutilidad de sus pesquisas, contribuyendo á ello no poco algunas personas que les hicieron comprender lo irrazonable y desatentado de su deseo.

Por el ministerio de la guerra se ha dispuesto que la saca y distribucion de quintos se haga sin esperar al ingreso del contingente total, con el fin de que los quintos tengan ingreso en los cuerpos á que se les destinan.

Se ha mandado suspender la expedicion de licencias á los empleados de la secretaria de las Cortes hasta tanto que se resuelva la cuestion de convocatoria de la cámara.

Pasado mañana saldrá para los baños de la Puda el general Sr. Primo de Rivera.

Leemos en un periódico de Málaga recibido hoy: «Anteanoche á las doce se encontraban reunidas en las inmediaciones del Banco mas de trescientas personas y habiéndose dado parte al alcalde de barrio de aquel distrito acudió con algunos serenos intimándoles se retirasen, puest que la hora no era á pro-

pósito para reuniones ni reconocía aquella objeto ninguno.

Los individuos en cuestion se alejaron un poco, pero en toda la noche no abandonaron las cercanías del espresado sitio, y aun hubo varios de ellos, que á la madrugada trataron de acometer á los serenos.»

Hoy ha circulado entre algunas personas de significacion política una fotografia del presunto candidato al trono español, en traje de coronel de caballería alemana.

Aun no está resuelto si han de reunirse las Cortes para dar cuenta á las mismas de las gestiones practicadas acerca del candidato para el trono español. Parece que el acuerdo, si es procedente, se tomará en el consejo que mañana tendrá lugar en la Granja, el que asistirá el presidente de la Cámara, Sr. Ruiz Zorrilla.

Varios periódicos se han ocupado ayer de la dimision del capitán general de este distrito, cuya noticia, no tan solamente carece de fundamento, sino que podemos asegurar que el general Izquierdo, que tantos y tan señalados servicios prestó al triunfo de la causa de la libertad, se halla por ahora conforme con la marcha del gobierno, y por tanto no ha existido motivo para que dicho general piense retirarse á la vida privada como han anunciado algunos de nuestros colegas.

(«Correspondencia de España.»)

Un periódico de Cuba dice á propósito del estado en que se encuentra la insurreccion.

La exigua fuerza con que cuenta la insurreccion hace imposible que los jefes mas denodados y peritos obtengan triunfos que hieran la imaginacion; porque lo verdaderamente difícil es encontrar y detener á un enemigo que recorre largas distancias y se oculta en esos bosques y en el terreno mas quebrado, preparando siempre la fuga antes de pensar en la defensa. Lo que queda de la insurreccion, que es realmente un bandolerismo en grande escala, es preciso irlo concluyendo con alguna lentitud, aunque puede aproximarse la hora de la pacificacion haciendo un esfuerzo simultaneo. Esto hemos pedido mas de una vez, y esto continuaremos aconsejando, porque es lo que mas conviene á la isla de Cuba, cansada de tener en pliego su prodigiosa prosperidad.»

Las «Provincias» de Valencia dice que «no han tenido buena acogida entre los obreros valencianos las ideas comunistas que se les han predicado en el centro republicano. La inmensa mayoría de las sociedades obreras establecidas entre nosotros son contrarias á estas tendencias, y rechazan la prapaganda de la Internacional. Pero como hay algunas que piensan de otro modo, parece que en el centro federativo de esas sociedades se ha celebrado una importante reunion, en la cual, teniendo en que ese centro tiene por objeto el fomento del pensamiento cooperativo, condenado por los secretarios de la Internacional, se ha declarado que solo puedan pertenecer á él las sociedades que no admitan las ideas comunistas predicadas el domingo último.

A consecuencia de este acuerdo, una sociedad de fundidores, y otra que no tenemos presente, se han separado del centro federativo.»

No hemos recibido periódicos de la Habana; pero sí cartas que llegan hasta el 15 de junio, y de la Vuelta de Abajo las tenemos del 13. Las noticias de la insurreccion eran favorables á nuestras armas. El capitán general seguia en Puerto-Príncipe dando

constantes batidas á los rebeldes. El número de presentados era considerable, sobre todo de familias de los insurrectos, que morian de hambre en los bosques.

En la Vuelta de Abajo se disfrutaba completa tranquilidad, gracias á las numerosas fuerzas de voluntarios, siempre dispuestos á salir en persecucion del enemigo.

### Seccion Local.

#### Leopoldo Hohenzollern.--Sigmaringen.

Tal es el nombre del nuevo candidato al trono de San Fernando. ¿Qué os parece lectores de semejante nombre? A lo menos no podrá decirse que sea fácil su pronunciacion.

Por la analogía que se nota entre el dialecto catalan y el menorquin, como que se derivan los dos de un mismo idioma, y como que en la capital de Cataluña se han hecho ya los estudios y práctica necesarios para asimilar el apellido alemán del sexto candidato al trono de España, á una palabra bastante usada entre estos isleños y de la propia pronunciacion en la ciudad condal; con el objeto pues de evitar un trabajo, para cuyo resultado despues de mil gestos y ademanes que provocarian nuestra risa, se tendría que acudir á la armonía imitativa, transcribimos á continuacion las siguientes líneas copiadas de «El Diario de Barcelona» y aconsejamos á nuestros conciudadanos que se conformen con el feliz hallazgo de los catalanes.

«El nuevo candidato al trono se llama Leopoldo, Estéban, Carlos, Antonio, Gustavo, Eduardo, Tesalio Hohenzollern-Sigmaringen. Nació el 22 de setiembre de 1835, casó el 12 de setiembre de 1861 con la princesa de Portugal, Antonia, María, Fernanda de la cual tiene tres hijos varones, nacido el primero el 7 de marzo de 1864. Es coronel honorario del primer regimiento de la guardia del Rey de Prusia. Su abuela paterna era hija de Murat.—Ayer, en Barcelona, se pasó el día en ejercicios de vocalizacion para pronunciar el nombre del sexto candidato al trono de España. Como sus apellidos no se hicieron probablemente para bocas españolas, cada cual los pronunciaba á su manera, y todos seguramente mal; pero como sucede en tales casos, se recurrió á la armonía imitativa, procurando asimilar los sonidos alemanes á sus equivalentes en catalan, y resultó: «¡Hola, hola! ya 'ns cheringan»: desde que se hizo este hallazgo, han cesado aquellos difíciles ejercicios.»

#### Copiamos de «El Telégrafo.»

En algunos pueblos de Alemania se emplea un singular y sencillo medio para contener la sangre que muchas personas suelen arrojar, sin causa aparente, por la nariz. Se toma un pedacito de papel sin cola, fumante ó de cigarro, se aplica en medio de la lengua y se retiene el aliento, permaneciendo el paciente de pié y bien derecho. La hemorragia, segun dicen, cesa como por encanto, y como cuesta poco el probarlo; hé aquí porque damos la noticia.

Mañana por la noche los vecinos de la calle de Cifuentes celebrarán fiesta, adornando aquella con banderas y faroles transparentes. Además dos músicas, segun se dice, alternarán en la ejecucion de las piezas que elijan sus respectivos directores.

Parece que este año se han empeñado los mahoneses en ofrecer al público, bellos espectáculos que los forman mas, que los adornos callejeros, la numerosa concurrencia que se agita alegremente y que se manifiesta tan expansivo y atento como lo permite el carácter menorquin.

Llamamos muy particularmente la atencion de nuestros suscritores hácia la siguiente idea cuyo objeto les recomendamos con entera eficacia como si fuera cosa nuestra.

*Asociacion universal para la abolicion de la esclavitud por medio del rescate.*

Las personas caritativas, que movidas de sus sentimientos humanitarios deseen contribuir con su persona ó bienes á esta obra verdaderamente apostólica y civilizadora que ha merecido en todos tiempos la sancion de la Iglesia católica, que la ha ayudado con sus tesoros espirituales y temporales, y de los gobiernos que la han prestado su eficaz cooperacion, pueden servirse remitir sus nombres y apellidos y la indicacion de la forma y cantidad por la que se suscriben, interin se forman otras medidas y se organiza la asociacion bajo las mas estensas y seguras bases posibles.

La correspondencia por ahora se dirigirá á D. Joaquin Mozoncillo, calle de Cadiz, n.º 9, 3.º derecha, Madrid.

Hemos visto en «El Boletín Oficial,, que en virtud de las modificaciones hechas con las tarifas de la contribucion industrial, aprobadas últimamente, esta ciudad pasa de la clase 4.ª á la 5.ª la que se disminuye notablemente las cuotas industriales.

Desearíamos saber porque la música del regimiento de Toledo se abstiene de tocar en las noches de los juéves en el paseo de la Esplanada. ¿Será acaso que nuestro Municipio no puede sufragar los gastos del alumbrado?

### Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Cirilo obispo y mártir y San Zenon soldado.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen del Belen en la iglesia de S. Francisco.

### Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 8.

De Palma en 4 días laud esp. «Eusebio,» de 16 ts., p. Antonio García, con 3 trips., 3 pas., habones y efectos.— A la órden.

### Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 4 h. 40 ms.—Pónese á las 7 h. 30 m.  
LUNA—Sale á las 2 h. 52 m. de la r.—Pónese á las 1 h. 42 m de la s.

### Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kilg.
		Máx.	Min.					
4	762.7	24.3	19.	59		6	N. recio.	15.
5	765.5	25.3	21.	5.		9	» fresco.	9.

# SECCION DE ANUNCIOS.

**D. Celestino Sagarminaga y Arriaga** Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

**HAGO SABER:** Que el día 4 de Agosto próximo a las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, a la subasta y remate de un molino de viento con huerto y todo su armamento y anexidades sito en las inmediaciones de esta Ciudad y punto denominado «Creu d' en Ramis,» perteneciente a testamentaria de Rafael Faner y Francisca Marqués; con arreglo al pliego de condiciones que queda en poder del infrascrito actuario, habiéndose rebajado el tipo de la subasta en un quince por ciento: pues así queda mandado a solicitud de los interesados. Dado en Mahon a 4 de Julio de 1870.—*Celestino Sagarminaga.*—Por su mandato.—*Juan Pons, Esno.* 2

## Recaudacion Municipal de Mercadal.

Se avisa a los propietarios del distrito de Mercadal, residentes en Mahon, que los días 11, 12 y 13, de nueve a una de la mañana estará abierta la recaudacion del Impuesto personal, calle de Anuncivay número 13.—Por el Recaudador, *José Carreras.* 2

El lunes 11 de julio a las 10 de la mañana se venderá en licitacion privada verbal, si la oferta es de agrado de los dueños, dos casas situadas en esta ciudad, la una en la calle del Arraval núm. 43 y la otra en la calle del Hornó núm. 2. El acto tendrá lugar en el despacho del notario D. Nicolás Orfila. 2

## Nodriza.

Hay una que desea hallar criatura para amamantar. En la calle de Cifaentes n.º 6 informarán.

Se prohíbe el cazar en la instancia «Biniarroga Vell,» propiedad de D. Juan Amorós y Quintana. 2

# MENDIGOS

## LADRONES.

Novela original de

**Don Julio Nombela.**

UN CUARTO LA ENTREGA en toda España. Se suscribe en esta imprenta.

Se necesita un buen repartidor de entregas primeras. Informarán en esta imprenta.



ELEGANTE

ILUSTRADA.

## MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

*Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.*

Publicase los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2.500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapiceria, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35,
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42, 3 meses, 22
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32, 3 meses, 17.

### REGALO.

Los que se suscriban por un año a la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admien suscripciones en esta imprenta.

**Nota.**—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante,» tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

### HISTORIA

DE

**D. CARLOS DE BO BON Y DE ESTE**

DE SU AUGUSTA FAMILIA

desde el convenio de Vergara hasta nuestros días, por **D. E. Pablo de Córdoba.**

Un cuartillo de real cada entrega.

SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA, donde podrán ver la primera entrega los que deseen adquirir mas datos.

## EL CORREO DE LA MODA

PERIÓDICO DE MODAS, LABORES Y LITERATURA.

el mas variado, el mas útil y el mas barato de todos los periódicos de modas.

Año XX de su publicacion.

«EL CORREO DE LA MODA» se publica en Madrid los días 2, 10, 18 y 26 de cada mes. Las suscripciones empiezan el día 1.º de cada mes.

La Edicion de lujo forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2.500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 24 pliegos, que contienen 400 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 1.200 dibujos para bordados; 36 magnificos figurines iluminados y algunas piezas de música.

Y la Edicion económica forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2.500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 12 pliegos que contienen 150 patrones de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 600 dibujos para bordados, y 12 magnificos figurines iluminados.

### Precios en provincias:

#### Edicion de lujo.

Un año, 144 Rs. vn. Seis meses, 74. Tres meses, 38.

#### Edicion económica.

Un año, 84 Rs. vn. Seis meses, 46. Tres meses, 24.

Se admien suscripciones en esta Imprenta, donde los que gusten podrán ver el prospecto.

**NOTA.**—Las personas que se dignen honrarnos suscribiéndose a esta publicacion, deberán adelantar el importe de un trimestre y dar el nombre y señas de su domicilio.

### VIDA DE

## ESPARTERO

### HISTORIA DE LA GUERRA CIVIL

SU VIDA

### MILITAR, POLITICA,

DESCRIPTIVA Y ANECDOTICA.

POR

**D. M. H. Y D. J. T.**

## Medio real la entrega.

Se suscribe en esta IMPRETA donde puede verse la entrega primera.

MAHON: TIPOGRAFÍA DE MIGUEL PAPPAL, 39.

Bastion 39.